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NOTICIAS LEGISLATIVAS 

Dirección General de Información Legislativa    24 de febrero de 2015 
 
I. CONTEXTO 
 

Poder Ejecutivo 

 

 El Presidente Enrique Peña Nieto tiene programado para hoy encabezar la Conmemoración del CXCIV 
Aniversario del “Día de la Bandera” y la Inauguración de las Instalaciones del 65/o. Batallón de Infantería 
en el Campo Militar número 43 –C, en Coalcomán de Vázquez Pallares, Michoacán. (Presidencia de la República) 

 

Cámara de Diputados 

 

 Héctor Gutiérrez de la Garza, Vicecoordinador del PRI, manifestó que su grupo parlamentario está en la 
mejor disposición de votar el dictamen que contiene la reforma en materia del Sistema Nacional 
Anticorrupción este martes durante la reunión de la Comisión de Puntos Constitucionales. Externó un 
punto “medular” donde no hay convergencia de ideas ni con el PAN, ni con el PRD: no comparten la 
ratificación por parte del Senado del Secretario de la Función Pública. (Excélsior) 

 
 Los medios destacan que el predictamen del Sistema Nacional Anticorrupción que hoy debatirá la 

Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados no contempla las exigencias del PAN y 
PRD para que el Senado ratifique al secretario de la Función Pública. Señalan que el predictamen se basa 
en cuatro ejes: 1) tener Auditoría Superior de la Federación fortalecida; 2) crear un Tribunal de Justicia 
Administrativa Constitucional; 3) definir una Fiscalía Anticorrupción; y, 4) establecer una Secretaría de la 
Función Pública reformada. (La Crónica) 

 

Cámara de Senadores 

 

 Angélica de la Peña Gómez (PRD), Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, informó que 
comparecieron ante dicha Comisión los aspirantes al Consejo Consultivo de CNDH. Añadió que los 
candidatos coincidieron en la necesidad de fortalecer a esta institución, a fin de que México logre superar 
la compleja situación que enfrenta actualmente. Explicó que dicha comparecencia deriva de la renuncia 
del consejero Alfredo Achar Tussie, por motivos personales. Precisó que quienes comparecieron fueron el 
doctor Luis de la Barreda Solórzano, el doctor Erasmo Adolfo Sáenz Carrete, el licenciado Francisco 
Fernando Pimentel González, Fernando Soto Cruz, la doctora María Elena Morera y Mónica González. 
(Cámara de Senadores, La Jornada) 
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II. QUEHACER LEGISLATIVO 

 

1.- Cámara de Diputados 

 
- Miguel Alonso Raya, Coordinador del PRD, demandó al Consejo de la Judicatura Federal el cese fulminante del 
juez Jorge Armando Aceituno, en caso de comprobarle la aceptación de un soborno por 400 mil pesos para liberar 

al hijo de un capo del narcotráfico en Michoacán. (Milenio) 

 
- Héctor Gutiérrez de la Garza, Vicecoordinador del PRI, se pronunció sobre el caso del Juez Juan Armando 
Aceituno reconoció el derecho del juez presuntamente sobornado a dar su versión de los hechos, antes de ser 
sujeto de sanción. (Milenio) 

 
- En otro tema Gutiérrez de la Garza lamentó los cuestionamientos por parte de distintos grupos parlamentarios 
sobre la legitimidad del Instituto Nacional Electoral (INE) luego de la confrontación durante la sesión de ese 
organismo por postergar la discusión de dos puntos de acuerdo relacionados con la imparcialidad en el uso de 
recursos públicos y programas sociales. Se pronunció por fortalecer las instituciones. (Cámara de Diputados, 24 horas)  

 
- Juan Pablo Adame Alemán (PAN), Presidente de la Comisión Especial de Agenda Digital y Tecnologías de la 
Información, rechazó la posibilidad de que este órgano legislativo desaparezca como parte del plan de austeridad 
que plantean en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Añadió que las Tecnologías de la Información y la 
Comunicación se constituyen cada vez más como una pieza clave en el desarrollo nacional. (Cámara de Diputados, El 

Universal) 
 
- La Junta Directiva de la Comisión Especial para dar Seguimiento al Ejercicio de los Recursos Federales que se 
Destinen o se Hayan Destinado a la línea 12 del Metro acordó invitar a una reunión de trabajo a Francisco 
Bojórquez Hernández, ex director del Sistema de Transporte Colectivo Metro; y a Enrique Horcasitas Manjarrez, 
ex titular del Proyecto Metro del Distrito Federal. Señalan que la cita es para el próximo miércoles, 25 de febrero, 
a las 12:00 horas. (Cámara de Diputados, El Universal, Milenio) 
 
- Los Diputados del PRI, María del Rocío Corona Nakamura y Rafael González Reséndiz, señalaron que en México, 
hay más de 23 millones de perros y gatos, de los cuales el 30% son de hogar y el restante 70% están en 
situación de calle. Dijeron que de éstos últimos 10 millones no están esterilizados. Informaron que por tal 
situación plantearon reformas a los artículos 21 y 167 la Ley Federal de Sanidad Animal para que se establezcan 
requisitos, condiciones, certificaciones y disposiciones de sanidad animal que deberán observar obligatoriamente 
los propietarios o poseedores de animales domésticos con fines de reproducción de la especie para beneficio 
económico. (Cámara de Diputados) 
 
- Los medios destacan que ante la advertencia de la Junta de Coordinación Política de que comisiones especiales 
y ordinarias desaparecerán en breve por su falta de resultados, 20 de éstas, ordinarias y especiales, anunciaron el 
desahogo de reuniones en las próximas horas y días, luego de meses sin sesionar. (La Crónica) 
 

Relevantes del orden del día 

 
- En la sesión se tiene contemplado abordar 68 iniciativas, 20 dictámenes y 15 proposiciones con punto de 
acuerdo. Destacan: 1) minuta por el que se reforma diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo; 2) 
dictamen a discusión que reforma el artículo 20 de la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable; 3) dictamen 
a discusión que reforma el artículo 112 de la Ley General de Población; 4) iniciativa que expide la Ley General de 
Sociedades Cooperativas; y, 5) agenda política con motivo del día de la Bandera. (Gaceta Parlamentaria de la Cámara de 

Diputados) 
 

 

http://sil.gobernacion.gob.mx/movil/?pg=msil/MMinuto/diputadosCronica
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2.- Cámara de Senadores 
 
- Javier Corral (PAN), Representante del Poder Legislativo ante el INE, señaló que la "ausencia" del Consejero 
Presidente del INE, Lorenzo Córdova, permitió la existencia de un bloque de consejeros del PRI comandados por 
el consejero Marco Antonio, el cual ha tomado la verdadera conducción del órgano electoral. Añadió que en los 
hechos la presidencia del órgano electoral está acéfala, pues la dirección la tiene Marco Baños. (El universal) 

 
- Los medios destacan que el Senado transparentó su reporte de viajes internacionales y nacionales. El estudio 
mostró que por grupo parlamentario el PT es el que más viaja, pues cuatro de sus seis integrantes estuvieron en 
diferentes comitivas internacionales, mientras que la Senadora Marcela Guerra (PRI) acumula cinco salidas 
internacionales en el último trimestre del año pasado. El reporte precisa que la institución gastó en total ocho 
millones 780 mil 162.52 pesos durante los últimos tres meses del año para los viajes oficiales de sus integrantes. 
(Excélsior) 

 
- David Penchyna (PRI), Presidente de la Comisión de Energía, diagnosticó que si los bajos precios del petróleo 
hubieran agarrado a México sin reforma energética, “la situación sería terrible”. Precisó que los cambios vendrán 
de lo que hagan las empresas del Estado, PEMEX y la CFE, así como de lo que defina el gobierno en forma de 
políticas públicas, pero por primera vez reflejarán las decisiones de empresas privadas, incluyendo algunas de las 
más grandes del mundo. (El Economista) 
 
- Trascendió que Héctor Larios será el próximo Coordinador del PAN en el Senado. (Excélsior) 

 
Relevantes del orden del día 

 
- En la sesión se tiene contemplado abordar 18 iniciativas, 16 dictámenes y 41 proposiciones con punto de 
acuerdo. Destacan: 1) Oficio de la SEGOB con el que remite el documento denominado Principales avances de la 
política de seguridad 2014; 2) los siguientes dictámenes a discusión: a) por el que se confiere el Reconocimiento 
Elvia Carrillo Puerto, correspondiente al año 2015, a la ciudadana Carmen Moreno Toscano; y b) por el que se 
reforman los artículos 3 Bis y 9, de la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud y el artículo 73 de la Ley de 
Premios, Estímulos y Recompensas Civiles; y 3) en el apartado de agenda política posicionamiento de los grupos 
parlamentarios con motivo del Día de la Bandera. (Gaceta parlamentaria de la Cámara de Senadores)  
 

III. CONTEXTO POLÍTICO NACIONAL 
 
1.- Agenda legislativa coyuntural 
 

Ley de Aguas Nacionales 

 
- El Diputado Kamel Athie Flores (PRI), Presidente de la Comisión de Agua Potable y Saneamiento, aseveró que 
en la Cámara de Diputados se espera en breve la llegada de una iniciativa del Ejecutivo Federal sobre la Ley de 
Aguas Nacionales. Estimó que un plazo de dos semanas se realice un análisis con las otras propuestas 
presentadas por los otros partidos y la sociedad para lograr consensos y aprobar un dictamen durante el actual 
periodo ordinario de sesiones. (Uno más Uno) 

 

Sistema Nacional Anticorrupción 

 
- El Diputado Miguel Alonso Raya, Coordinador del PRD, afirmó que en la discusión sobre las reformas 
constitucionales en materia de anticorrupción persisten discrepancias sobre la forma de designar al titular de la 
Secretaría de la Función Pública (SFP). Dijo que su grupo parlamentario insiste en que este funcionario sea 
propuesto por el Ejecutivo y ratificado por el Senado. Se pronunció a favor de que la ASF atraiga la fiscalización 
de los recursos locales, de estados y municipios. (Cámara de Diputados) 

http://sil.gobernacion.gob.mx/movil/?pg=msil/MMinuto/senadoresCronica/0
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- El Diputado Alfonso Durazo Montaño, Vicecoordinador de MORENA, aseguró que no se aprobará en la presente 
semana las reformas en materia anticorrupción, como lo acordó la Comisión de Puntos Constitucionales. Sostuvo 
que el PRI mantiene su posición en contra de que el titular de la Secretaría de la Función Pública sea propuesto 
por el Ejecutivo, y ratificado por el Senado de la República. Sostuvo que los diputados de su bancada no 
participan como grupo en las deliberaciones sobre estas reformas constitucionales. (Cámara de Diputados) 
 
- El Diputado Héctor Gutiérrez de la Garza, Vicecoordinador del PRI, expresó su confianza en que esta semana 
haya acuerdos en los puntos pendientes para aprobar una gran reforma constitucional en materia anticorrupción, 
que cuente con un sistema absolutamente fuerte. Sostuvo que persisten diferencias en dos puntos: 1) ratificación 
o no del titular de la Secretaría de la Función Pública por parte del Senado; y 2) que aún se encuentra en análisis, 
respecto a la posibilidad de que el Auditor Superior de la Federación atraiga la fiscalización de estados o 
municipios. (Cámara de Diputados) 
 
- Gutiérrez de la Garza explicó que su partido ha puesto también sobre la mesa de discusión, que se establezca 
como obligación de todos los servidores públicos, incluido el Presidente de la República, realizar su declaración 
patrimonial y de posibles conflictos de intereses. (Cámara de Diputados) 

 
- El Diputado Ricardo Anaya Cortés, Coordinador del PAN, advirtió que no habrá “borrón y cuenta nueva” para los 
delitos y faltas administrativas que se hayan cometido antes del nuevo sistema nacional anticorrupción. Reiteró 
que el PAN tiene fijada su postura en la iniciativa anticorrupción que presentó en noviembre. Sostuvo que es el 
PRI el que no ha terminado de fijar su posición. (El Universal) 

 
- Trascendió que a unas horas de que se vote en comisiones de la Cámara de Diputados el Sistema Nacional 
Anticorrupción los grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD mantienen diferencias que ponen en riesgo que el 
dictamen llegue el jueves al pleno. (Uno más Uno) 

 
- El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados afirmó que coincide con el proyecto de reformas 
constitucionales en materia anticorrupción que la mesa de trabajo turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales, 
y está listo para votarlo en los términos propuestos. La bancada del PRI señaló que este proyecto contiene las 
propuestas de grupos parlamentarios y de las organizaciones de la sociedad civil. El Revolucionario Institucional 
señaló que entre las diferencias a la propuesta de la mesa de trabajo figura la disolución de personas morales por 
la comisión de faltas administrativas, por considerar que ya se establece en la legislación penal vigente y, por 
ende, este régimen será aplicable a los delitos de corrupción federales y locales. (Cámara de Diputados) 
 
Ley de Transparencia 
 

- El Senador Pablo Escudero (PVEM), Presidente de la Comisión Anticorrupción y Participación Ciudadana, afirmó 
que no hay ninguna regresión en la ley de transparencia. Detalló que en el tema las comisiones tienen 95 por 
ciento de avances. Explicó que “sólo cinco o seis temas están encorchetados”, entre ellos el tema de derechos 
humanos, el de las sanciones y el de la seguridad nacional. Adelantó que propondrá a las comisiones 
dictaminadoras que la próxima semana se abra un foro para escuchar opiniones sobre los temas pendientes 
esperando que en dos semanas se distribuya un dictamen que esté listo para votarse en el Pleno. (Milenio) 

 
- Escudero Morales precisó que los grupos parlamentarios acordaron que no se entregará el proyecto de dictamen 
esta semana, dado que ya hay acuerdo en la gran mayoría del contenido y por eso el debate público se abrirá en 
torno a un con nueve temas o un máximo de diez puntos, para que la discusión no se disperse hacia asuntos que 
ya fueron superados en el interior del grupo negociador. Precisó que dichos temas están relacionados con el 
decálogo que presentó el IFAI. (Excélsior) 
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2.- Gobierno Federal 

 

Poder Ejecutivo 

 

- El Presidente Enrique Peña Nieto se dijo orgulloso de los Oscar obtenidos por el director Alejandro González 
Iñárritu y el fotógrafo Emmanuel Lubeski. Añadió que al gobierno le preocupa sembrar las mejores condiciones 
para que cada individuo pueda escribir sus historias personales de éxito. Comentó que el camino hacia un mejor 
país es el camino de la democracia. El Presidente entregó el Premio Internacional Carlos Fuentes a la Creación 
Literaria en idioma español al escritor nicaragüense Sergio Ramírez Mercado. (Milenio, El Universal, Excélsior) 
 
- María de los Ángeles Fromow, Secretaria Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del 
Sistema de Justicia Penal, destacó que el nuevo sistema de justicia penal funcionará en todo el país para el 18 de 
junio de 2016, pues de lo contrario, a partir de esa fecha los juicios serían declarados inconstitucionales y se 
generaría impunidad. Destacó el avance de 90% en las legislaciones de los estados para adecuarse al mandato 
constitucional y al Código Nacional de Procedimientos Penales. Destacó que el sistema ya cubre a 53% de la 
población de los Distritos Judiciales, que corresponde a 64 millones de los 121 registrados. Aseguró que para 
agilizar los juicios orales en México se bajarán recursos de la Iniciativa Mérida y se fortalecerá la cooperación con 
los gobiernos de Colombia, Chile, Perú, Canadá y la Unión Europea. (Milenio, El Universal) 
 
- Rafael Tovar y de Teresa, Presidente del CONACULTA, sostuvo que "la cultura es esa gran reserva espiritual que 
viene desde el México milenario hasta cuando el talento de dos mexicanos, Emmanuel Lubezki y Alejandro 
González Iñárritu, fueron reconocidos con el Premio Oscar, como lo fue el año pasado Alfonso Cuarón también, y 
como lo han sido muchos artistas de México en otras disciplinas, que cruzan fronteras y con su esfuerzo personal 
triunfan". (Excélsior) 
 
- Los medios destacan que el INE y el Servicio de Administración Tributaria (SAT) firmaron un acuerdo mediante 
el que ambos organismos se comprometieron a intercambiar información de los ingresos y egresos que realizan 
los partidos políticos, candidatos y proveedores. Lorenzo Córdova, Consejero Presidente del INE, dijo que el 
acuerdo conviene el intercambio de información, que será un insumo clave para cumplir los objetivos de equidad 
que impuso la Reforma Electoral en materia de fiscalización y en general para fortalecer el naciente sistema 
nacional de elecciones. (Excélsior, La Crónica, El Universal) 

 

Publicaciones DOF 

 
- El Consejo de la Judicatura Federal publicó el Acuerdo General 9/2015 del Pleno del Consejo, que establece el 
procedimiento y lineamientos generales para acceder al cargo de Juez de Distrito, mediante concursos internos de 
oposición. (DOF) 

 

Poder Judicial 

 
- Luis María Aguilar, Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se reunió en privado con la 
Secretaria Técnica del Consejo de Coordinación para la implementación del Sistema de Justicia Penal, María de los 
Ángeles Fromow Rangel, a fin de analizar un balance respecto a los avances en la materia en el Poder Judicial de 
la Federación. A la reunión asistieron el Ministro Alberto Pérez Dayán y el Consejero de la Judicatura Federal, 
Alfonso Pérez Daza. (El Universal)  
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- Flavio Galván, Magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, advirtió que no se permitirá 
que el estado de Guerrero se quede sin celebrar elecciones. Dijo que “si muy pocos concurren a las urnas 
rescataremos lo rescatable de un sistema de derecho, “porque esa entidad no puede quedarse sin autoridades”. 
Refirió la posibilidad de que en Guerrero no se puedan realizar votaciones el 7 de junio ante la crisis que se 
enfrenta en esa entidad. Precisó que aunque la participación sea poca, ‘‘se debe rescatar la elección’’. El 
Magistrado participó en la conferencia Reforma político-electoral a un año de su promulgación, que se realizó en 
la Facultad de Derecho de la UNAM. (24 horas, La Jornada) 

 

Organismos Autónomos 

 

- Lorenzo Córdova, Consejero Presidente del INE, señaló que el Instituto no puede subordinarse a los intereses de 
partidos pero tampoco ser refractario a sus planteamientos. Aclaró que el árbitro electoral no puede actuar con 
base en las preocupaciones ni en los intereses de un contendiente, de tres ni de siete, “pues ello es lo que 
condensa su independencia y autonomía a la que está obligado”. El funcionario participó en la firma de un 
convenio con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para promover la cultura cívica y democrática. (Notimex, La 

Crónica, El Universal, Excélsior, Milenio) 
 
- El Instituto Nacional Electoral firmó un convenio con el Consejo Coordinador Empresarial que pretende estimular 
la participación del voto para las próximas elecciones a través de mesas redondas, promocionales y campañas 
publicitarias. También signó un convenio con el SAT para el intercambio de datos electrónicos. (Uno más Uno, 24 horas, 

La Crónica) 

 
- Luis Raúl González, Presidente de la CNDH, informó que esta Comisión y PEN International impulsarán, desde su 
respectivo ámbito de competencias, la libertad de expresión, y combatirán la corrupción, violencia e impunidad, 
con el fin de crear un clima más propicio para el desempeño profesional de periodistas, comunicadores y todos 
aquellos profesionales que requieren hacer uso de la palabra oral o escrita, como los poetas, ensayistas y 
novelistas. (Milenio) 

 
- Los medios destacan que Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) enfocará sus esfuerzos en materia del 
apagón analógico para permitir que sean las zonas de mayor población las que cuenten con señales digitales, con 
el objetivo de apoyar a las nuevas cadenas de televisión abierta, las cuales sólo pueden sintonizarse con esta 
tecnología. (El Universal) 
 
- También destacan que el INE gastará este año en su plantilla laboral 7 mil 893.1 millones de pesos, lo que 
representa 30% más que en 2009 –con el IFE–, otro año de elecciones intermedias. Según un informe de la 
contraloría interna, la plantilla deberá ser revisada, porque es el principal elemento de presión y gasto, y 
constituye el mayor obstáculo para reducir el presupuesto del instituto. (La Jornada) 

 
3.- Partidos Políticos, Gobiernos Locales y Organizaciones Sociales 

 

Partidos Políticos 

 
- Gustavo Madero, Presidente Nacional del PAN, señaló que la encuesta publicada en El Universal es una muestra 
"dramática" de la caída del PRI, y de que “el PAN está creciendo”. Apuntó que su partido está en su mejor 
"momentum". Dijo que el partido viene creciendo, lo que significa que está tendencia es muy "halagadora". En 
otro tema, dijo que hasta ahora no hay algún aspirante en su partido que tenga señalamientos de antecedentes o 
vínculos criminales y sostuvo que en caso de haberlo, se actuará con oportunidad. (El Universal, Milenio) 
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- María Rojo anunció su salida del PRD pese que había sostenido que permanecía por la precandidatura a la 
delegación de Cuauhtémoc. Sostuvo que el PRD sostiene una “masacre” para elegir a sus contendientes, además 
de que hablan de corrupción “y cuando tienen una candidata a la altura la corren”. (Excélsior) 
 
- El ex presidente Vicente Fox aseguró que el mandatario Enrique Peña Nieto ya salió del jaque mate y que ahora 
tiene que mostrar mucho más liderazgo como en el tema de la caída del precio del petróleo. Precisó que "ese 
probablemente sea el efecto negativo más duradero y más difícil de enfrentar, pero aquí es donde hay que dar 
los golpes de timón". (El Universal) 
 
- Los medios destacan que MORENA interpuso dos recursos de apelación ante el TEPJF en contra de dos 
resoluciones del Consejo General del INE. El primero se refiere a los lineamientos para los tiempos de propaganda 
de las campañas políticas federales y locales, y el otro es contra del mecanismo aprobado para la presentación y 
resolución de denuncias por delitos cometidos durante el proceso electoral. (La Jornada) 
 
- Jesús Ortega Martínez, Líder de la corriente Nueva Izquierda (NI) del PRD, pidió demostrar en la derrota que se 
es demócrata. Añadió que “hace unos años quien perdió fui yo”, ante Marcelo Ebrard, en la contienda por la 
candidatura para jefe de gobierno de la ciudad. Aseguró que siendo el líder de la corriente Nueva Izquierda, pudo 
haberse anotado a una candidatura, pero no lo hizo. (El Universal) 

 
- Cruz Pérez Cuéllar, ex diputado federal y ex dirigente estatal del PAN, informó interpuso una denuncia ante la 
delegación de la PGR en Chihuahua en la que pide que se investigue al Senador Javier Corral (PAN) por presuntos 
nexos con el crimen organizado. Añadió que los hermanos Raúl y Roberto Corral Jurado han sido procesados en 
Estados Unidos por diversos delitos como homicidio, robo y trasiego de drogas, por lo que es necesario indagar si 
el Senador no tiene también vínculos con grupos delincuenciales. (El Universal) 
 
Proceso Electoral 2015 
 
- El Senador Francisco Domínguez fue presentado como precandidato único del PAN a la gubernatura de 
Querétaro. (Milenio, El Universal) 
 
- Gustavo Madero, Dirigente Nacional del PAN, convocó a los ciudadanos a que si tienen algún señalamiento 
contra algunos de sus candidatos lo haga saber para que el partido actúe en consecuencia. Afirmó que el PAN 
propondrá “perfil garantizado que cumpla con un compromiso de probidad, honestidad y de trabajo con los 
ciudadanos”. (Uno más Uno) 
 
- Trascendió que la empresa Cuarto de Guerra cobra cantidades millonarias a cambio de realizar el marketing 
político en el PRD. Se menciona que si sus servicios son contratados las arcas de la empresa recibirán algunas 
decenas de millones de pesos pues hay nueve gubernaturas en juego. (El Universal) 
 
- Trascendió que Marcelo Ebrard, ex Jefe de Gobierno del D.F., será Diputado de Movimiento Ciudadano en la 
próxima legislatura. Se especula que podría ser el Coordinador de ese grupo parlamentario. (24 horas) 

 

- Beatriz Mojica, candidata del PRD a la gubernatura de Guerrero, garantizó que “nunca más sucederá otro 
Iguala”. Advirtió que “la impunidad y corrupción no pueden tener cabida en ese estado”, justamente ahora que se 
investiga al ex gobernador Ángel Heladio Aguirre y varios de sus familiares por supuesto desvío de recursos por 
287 millones de pesos. Aseguró que su relación con la CETEG y los movimientos sociales en general será 
poniendo el diálogo por delante, pero siempre diferenciando entre la demanda social y el vandalismo. (La Crónica) 
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Selección de candidatos 

 
- El Diputado Miguel Alonso Raya, Coordinador del PRD, dijo respetar las candidaturas que se decidieron en el 
PRD para las elecciones federales y locales del próximo 7 de junio. Agregó que éstas deben ser las más 
competitivas. (Cámara de Diputados) 

 
- Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno del DF, aseguró que no tuvo "absolutamente nada que ver" con el 
proceso de selección de candidatos del PRD capitalino, como lo señaló el líder de Izquierda Democrática Nacional 
(IDN), René Bejarano. (El Universal, Excélsior) 
 
- Los medios destacan que la Dirigencia Nacional del PRD deberá resolver sobre aquellas candidaturas a 
diputados federales que resulten polémicas. Se han mencionado entre ellas a los ex jefes delegacionales Jesus 
Valencia, de Iztapalapa, y Mauricio Toledo, de Coyoacán. Se señala que está pendiente de resolver la sustitución 
como candidata plurinominal a la diputada Nallely Julieta Pedraza Huerta, esposa del ex alcalde de Lázaro 
Cardenas, Michoacán, Arquimides Oseguera, preso por presuntos nexos con Servando Gómez, La Tuta. (La Jornada) 
 
- Movimiento Ciudadano concretó 70%de sus candidaturas a diputados federales de mayoría relativa. El 
organismo acordó que Hipólito Mora, ex líder de las autodefensas en Michoacán, sea su abanderado en caso de 
que su proceso jurídico se lo permita. (La Jornada) 
 

Elección de candidatos de MORENA 

 
- Los medios destacan que MORENA eligió por medio de tómbolas, a dos terceras partes de sus candidatos 
plurinominales a diputados para la elección del 7 de junio próximo, de entre su militancia. Se menciona que el 
resto son abanderados externos, provenientes de la academia, activistas, profesionistas, gente vinculada con el 
deporte o de trayectoria política. Se destaca que entre los postulados están Porfirio Muñoz Ledo, Bertha 
Maldonado, Laura Esquivel y Adolfo Hellmund. Se señala que Marcelo Ebrard no fue incluido en las propuestas. (La 

Jornada, Excélsior, El Universal) 

 
- Se menciona que integrantes de MORENA consideraron que por lo menos los primeros cinco lugares tienen 
asegurada la diputación federal. Los primeros lugares de las listas plurinominales se encuentran: Roberto Jiménez 
Cañedo, Alfredo Basurto, Rogelio Castro Vázquez, Concepción Villa G., Olivia Gómez Garibay e Irma Rebeca López 
López, quienes tienen la diputación asegurada. (La Jornada, Excélsior, El Universal) 
 
- Fueron designados para diputados federales: David González Camacho, Blanca Estela Favela, Adolfo Hellmund 
López, Jorge Tello López, Rocío Nahle García, Rodrigo Abdalá de Artigues, Laura Esquivel y Delfina Gómez 
Álvarez, entre otros. Para la Asamblea Legislativa, Bertha Maldonado y Porfirio Muñoz Ledo. (La Jornada, Excélsior, El 

Universal) 
 
- Andrés Manuel López Obrador, Presidente del Consejo Nacional de MORENA, advirtió a los aspirantes a 
diputados de su partido que quien traicione se irá de MORENA. Añadió que no se permitirán conductas corruptas 
o que se realicen votaciones que beneficien los intereses de otros partidos, “ya que no se va a tolerar”. Destacó 
que buscará por tercera ocasión la Presidencia de la República en 2018. (Milenio, El Universal) 
 
- Martí Batres, Presidente del CEN de MORENA, informó que entregarán la lista de sus candidatos a la PGR para 
que los investigue. Explicó que además de entregar la lista a la PGR pedirán a sus candidatos "la entrega de la 
carta de no antecedentes penales y la constancia de no inhabilitación para ocupar cargos públicos, son dos 
elementos que no son suficientes para el análisis pero te da una idea". (Milenio, Excélsior, El Universal) 
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- Marco Antonio Medina Pérez, Secretario de Finanzas de MORENA, informó que los candidatos a diputados 
federales de mayoría relativa del partido recibieron los 20 mil pesos que servirán como gastos de campaña, junto 
con un instructivo que les indica la obligación de entregar un informe sobre el uso de estos recursos y sus 
respectivos comprobantes fiscales. Añadió que estos recursos será la única partida que reciban. Precisó que serán 
entregados solamente a los candidatos de mayoría relativa, pues de ella están exentos los llamados 
plurinominales. (La Jornada) 
 

Gobiernos locales 

 

- La Presidenta de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Morelos, Lucero Benítez Villaseñor, aseguró 
que es el gobierno de Morelos quien debe demostrar que no usó balas de goma y que no cometió abuso de 
autoridad el pasado 7 de febrero durante el desalojo de comerciantes en el centro histórico de Cuernavaca. 
(Excélsior) 
 
- Rolando Zapata Bello, Gobernador de Yucatán, presentó la agenda temática en la instalación de la Comisión 
para la Igualdad entre Mujeres y Hombres de la CONAGO. Añadió que dicha agenda plantea cuatro objetivos y 29 
acciones para eliminar la discriminación y violencia contra las mujeres, así como reducir las brechas de 
desigualdad que existen en todas las entidades federativas entre ambos sexos. (El Universal) 

- Trascendió que Mariano González Zarur, Gobernador de Tlaxcala, será designado el día de mañana como 
Presidente de la Comisión Nacional de Gobernadores (CONAGO). (24 horas) 

 

Organizaciones empresariales 
 

- La Confederación de Trabajadores de México (CTM) expresó su preocupación por la medida tomada por la 
empresa Coca Cola de reducir operaciones en el estado de Guerrero, ante los hechos violentos vividos en la 
entidad. La CTM consideró que esto será secundado por otras compañías, ante la falta de seguridad, lo cual 
derivará en la pérdida de miles de empleos. (El Universal) 
 

- El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró de suma relevancia seguir muy de cerca lo que sucede con 
la educación en los estados de Oaxaca, Guerrero, Michoacán y Chiapas. El CCE expuso que es necesario defender 
la puntual implementación de la reforma educativa e insistir y recordar que es sólo el inicio de un largo proceso 
de cambio en la materia. (Notimex, La Crónica) 
 
- Fomento Económico Mexicano informó que evalúa la viabilidad de mantener su operación en la zona, luego de 
conocerse el cierre temporal del Centro de Distribución (Cedis) de Coca Cola Femsa en Chilpancingo, Guerrero. (El 

Universal) 
 

Organizaciones sociales 

 
- Mexicanos Primero lamentó, a través de un comunicado, que en Oaxaca, Guerrero y Michoacán se haya roto el 
imperio de la ley. La organización civil señaló que en esos estados “prevalece la ley de la selva, es decir, la del 
más fuerte”, con la CNTE que se opone a la Reforma Educativa. (Excélsior) 
 

Organizaciones sindicales 

 
- Los medios destacan que la CTM cumplirá 79 años de haber sido fundada, por lo que los festejos de la 
celebración arrancarán con la develación de una estatua de su dirigente, Joaquín Gamboa Pascoe. Se menciona 
que la estatua del cetemista estará ubicada en el patio central de la CTM. (La Jornada) 
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4.- Política Internacional 

 
- José Antonio Meade, Titular de la SRE, informó que México enviará una nota diplomática a El Vaticano por las 
expresiones del Papa Francisco sobre el peligro de la "mexicanización" de Argentina por el problema de las 
drogas. Aseguró que en la comunicación diplomática señalará que más que buscar estigmatizar a México sobre el 
tema, "lo que debiera es buscarse son mejores enfoques y espacios de dialogo y mayores espacios de 
reconocimiento de lo que hace México”. Informó que el Presidente Enrique Peña Nieto, llevará a cabo una visita 
oficial a Reino Unido del 3 al 5 de marzo. (El Universal, Excélsior) 
 
- El Canciller sostuvo que Líbano pretende que México sea su vínculo con los países de Centroamérica y a la par 
convertirse en la región de entrada para los intereses mexicanos en África y Medio Oriente. Añadió que por ello el 
ministro de Relaciones Exteriores y de Emigrantes de Líbano, Gebran Bassil, estuvo de visita en México para dar 
un impulso a la relación bilateral en el marco de los trabajos de la segunda reunión del Mecanismo de Consultas 
Políticas entre ambos países. (El Universal) 
 
- José Ángel Gurría, Secretario General de la OCDE, aseguró que el gobierno mexicano reaccionó con rapidez y 
oportunidad ante la caída de los precios internacionales del petróleo. Felicitó a las autoridades mexicanas por 
haber tomado "medidas oportunas porque fueron señales muy importantes para el resto del mundo". (Notimex, El 

Universal)  
 

- Las Senadoras del PAN Gabriela Cuevas y Mariana Gómez del Campo lamentaron las declaraciones del Papa 
Francisco, quien externó su temor de un eventual incremento del narcotráfico en Argentina, se pudiera convertir, 
dijo, “en la mexicanización”. 
 

Foro TLC México-Panamá. Una oportunidad de acercamiento bilateral y regional 

 
- Senadores, funcionarios y especialistas se pronunciaron a favor de ratificar el Tratado de Libre Comercio México-
Panamá. (Cámara de Senadores) 
 
- La Senadora Mariana Gómez del Campo (PAN), Presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América 
Latina y el Caribe, consideró que de ratificarse el tratado ambas economías se complementarían, pues la 
panameña se basa en servicios, mientras que la mexicana puede contribuir con bienes de alta calidad y el valor 
agregado de su mano de obra calificada. (Cámara de Senadores) 
 
- La Senadora Gabriela Cuevas Barrón (PAN), Presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores, refirió que en la 
última década el comercio entre estas dos naciones se triplicó, al pasar de 358 a mil 64 millones de dólares 
anuales. Explicó que, una vez ratificado el tratado, Panamá podrá sumarse como miembro pleno de la Alianza del 
Pacífico, ya que uno de los requisitos para integrarse a este bloque es contar con un instrumento comercial 
firmado con los cuatro países originales, y a esa nación de Centroamérica sólo le falta México. (Cámara de Senadores) 
 
- El Senador Héctor Larios Córdova (PAN), Presidente de la Comisión de Comercio y Fomento Industrial, opinó 
que para la Alianza del Pacífico la posible integración de Panamá es una muy buena noticia, debido a la 
importancia logística que tiene en el continente. (Cámara de Senadores) 

 

5.- Gobernabilidad 

 
- Felipe de la Cruz, Vocero de los familiares de los estudiantes desaparecidos, informó que autoridades federales 
decidieron suspender la reunión, prevista para hoy en Acapulco, con padres de los normalistas de Ayotzinapa, 
debido a que se esperan movilizaciones de la CETEG, informó Felipe de la Cruz, vocero de. Detalló que 
autoridades federales le comunicaron por teléfono que no había condiciones para realizar la reunión. (Milenio) 
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- Los medios destacan que el Juzgado Primero de Distrito en Amparo Penal del Distrito Federal, a cargo de 
Sandra Leticia Robledo Magaña, recibió la solicitud de amparo del edil de Cocula, Guerrero, César Miguel Peñaloza 
Santana, para evitar su arresto. Se menciona que el Edil es vinculado a la desaparición de los 43 estudiantes 
normalistas de Ayotzinapa. (Excélsior) 
 


